

Zeitschrift:	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
Herausgeber:	Comité central de la Croix-Rouge
Band:	29 (1921)
Heft:	1
Rubrik:	Recrutement de nouveaux membres aux sections de la Croix-Rouge suisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

au premier appel dès que cela serait nécessaire.

Elle doit pouvoir intervenir lors de catastrophes locales, régionales, cantonales, nationales. La Croix-Rouge doit être prête à envoyer du secours là où il y a une inondation et des gens sans abris, là où le feu a détruit un village, là où la famine fait son apparition, quand un tremblement de terre a ravagé une contrée.

Pour toutes ces interventions qui sont du ressort de la Croix-Rouge, notre société nationale a besoin d'argent.

Elle n'a jamais fait de collecte pour elle-même, depuis plus de 50 ans qu'elle existe. Qu'on lui donne *enfin* les moyens de secourir efficacement et promptement! Qu'on se rappelle que **la Croix-Rouge est partout où l'on souffre et partout où l'on meurt!**

D^r M^l.

Recrutement de nouveaux membres aux sections de la Croix-Rouge suisse

Organisation de la collecte en Suisse

A Bâle comme au Tessin, à Genève comme en Thurgovie, partout en Suisse nos sections de la Croix-Rouge s'occupent activement de la *cueillette de nouveaux adhérents*.

Les cartes de membre, éditées par la maison Attinger, de Neuchâtel, qui a terminé un tirage de plus de 300,000 exemplaires, car les commandes ont abondé, sont prêtes. — Citons quelques chiffres: Bâle-ville a demandé 80,000 exemplaires, le Tessin 48,000, les Grisons 25,000, Genève 30,000 (pour enfants seulement), les sections du canton de Neuchâtel en ont commandé plus de 35,000. Partout le corps enseignant et les enfants de nos écoles s'apprêtent à répandre ces cartes, de sorte que nous espérons quintupler le nombre des adhérents en 1921.

Dans certains cantons, les Départements de l'instruction publique procèdent eux-mêmes à la répartition dans toutes les écoles; ailleurs ce sont les sections de la Croix-Rouge suisse qui ont à faire ce travail. La vente se fera presque partout dans le courant de janvier et sert de moyen de propagande en vue de la collecte de février.

C'est précisément en vue de cette

Collecte du mois de février

que le Comité international de Genève met à la disposition des sections un grand nombre de moyens de propagande: Articles de journaux pouvant être modifiés selon les circonstances locales, Appels au peuple suisse (dans les trois langues nationales), Affiches du peintre Courvoisier, en grand modèle et en modèle réduit pour les petites localités, les postes de collecte, etc. Enfin, un grand nombre de *conférences* sont à prévoir dans tous nos cantons pour donner l'occasion au peuple suisse de mieux connaître l'activité de la Croix-Rouge. Dans les chefs-lieu, ces conférences seront données par des membres du Comité international; dans d'autres localités ce seront des délégués du Comité international qui parleront et expliqueront des séries de projections préparées par les soins du Comité international de Genève, projections ayant trait aux voyages des délégués en Allemagne, en France, en Russie, en Sibérie, aux Indes, en Afrique du Nord, partout enfin où le Comité inter-

national a dû intervenir au cours des terribles années de la guerre.

Dans le but de permettre aux petites localités aussi d'intéresser les habitants à l'activité et aux buts de la Croix-Rouge, certaines séries de clichés, accompagnées d'un texte explicatif, pourront être mises à la disposition de personnes de l'endroit même, qui donneront des causeries intéressantes — avec projections lumineuses — dans leur milieu*).

Ces conférences auront lieu au mois de janvier; elles sont soigneusement préparées dès maintenant; il y en aura aussi bien dans l'Engadine que dans les villages du Val-de-Travers; dans quelques grandes villes, plusieurs causeries seront données à quelques jours d'intervalle. Que les conférences soient données par des délégués ou par des particuliers, leur organisation est absolument gratuite, ce qui a permis à un grand nombre de sections de s'inscrire et de prévoir ces manifestations de propagande.

La collecte suivra de près. Elle est prévue pour la première semaine de février. Dans tous les cas, elle devra être terminée dans toute la Suisse à la fin

* S'adresser, pour toute question concernant les conférences, les affiches et les « appels », au *Service de Propagande du Comité international, 1, Promenade du Pin, GENÈVE*.

de février. Ici elle se fera de maison en maison; ailleurs ce sont des souscriptions dans les journaux, des bazaars, des séances littéraires ou artistiques qu'on organise. Les sociétés de samaritains et la Société d'utilité publique des femmes prêtent partout leur appui, et dans une foule de localités ce sont d'aimables samaritaines qui feront la collecte à domicile.

Hélas, il se trouve des régions si éprouvées, soit par la crise économique, soit par la fièvre aphteuse, qu'il faudra peut-être renoncer à une collecte générale; malgré cela, même dans ces contrées durement frappées, la Croix-Rouge atteindra dans la mesure du possible ceux qu'elle désire atteindre.

Il est nécessaire d'intéresser les enfants à cette œuvre humanitaire qui fait honneur à notre pays où elle a vu le jour. Il est bon que notre jeunesse le sache; il est indispensable que nos enfants connaissent la Croix-Rouge et qu'ils s'y intéressent. C'est pour cette raison que Genève, par exemple, a décidé la formation d'une « section cadette » qui viendra grossir les rangs des membres de la Croix-Rouge genevoise.

Que chacun s'occupe donc de faire réussir la collecte!

Que nos lecteurs fassent connaître la Croix-Rouge et la fassent aimer!

Le typhus pétéchial en Pologne

Un fléau infernal s'est abattu sur la Pologne et sur les pays limitrophes.

Nous avons déjà eu l'occasion de parler dans les colonnes de *la Croix-Rouge suisse* de ce fléau menaçant l'Europe entière, et de l'intervention des sociétés de la Croix-Rouge qui cherchent à le restreindre.

Les proportions effrayantes de cette épi-

démie ont donné lieu dernièrement à un débat intéressant au sein de la Société des Nations. Nos lecteurs nous sauront gré de rapporter ici sommairement cette discussion intéressante qui a eu lieu à Genève le 7 décembre 1920:

Le débat a été introduit à la séance de ce matin par un émouvant rapport de sir J.-E. Foster, délégué du Canada, qui de-